



Poisson d'avril

Le poisson d'avril est une tradition d'origine française, qui consiste à faire des plaisanteries (*bromas*) à ses connaissances, amis et à sa famille le 1^{er} avril.



En Espagne, on a le 28 décembre, jour des innocents.

Pour les enfants, le poisson d'avril est de coller des poissons en papier dans le dos des gens, le premier avril de chaque année.

Cette tradition a été reprise par de nombreux pays européens, ainsi qu'au Japon et aux États-Unis.



Dans les médias

Chaque année, le 1^{er} avril, la télévision, la presse, les sites Internet, etc., diffusent des canulars, c'est-à-dire de fausses informations qui ont l'air vrai. Attention à ne pas se faire avoir ! (*Coidado, non vos deixedes enganar!*)

France Bleu Pyrénées-Orientales

Brad Pitt et Robert Redford en tournage prochainement dans les Pyrénées-Orientales

Lundi 1 avril 2019 à 0:00
Par Colline Rigaut, France Bleu Roussillon

La vallée du Tech (Pyrénées-Orientales) a été choisie pour le prochain lieu de tournage de Robert Redford prévu à la fin du mois de juin. Vingt-sept ans après le film "Et au milieu coule une rivière", une nouvelle version est prévue avec comme principal acteur, Brad Pitt.

Brad Pitt dans les Pyrénées-Orientales à la fin du mois de juin © AFP - JACQUES DEMARTHON

Pyrénées-Orientales, France

Le réalisateur Robert Redford travaille sur une nouvelle version de son film "Et au milieu coule une rivière". Comme dans sa version

TEXTE

En France, le premier avril est un jour très particulier. C'est le jour où les gens font des poissons d'avril. Le poisson d'avril, c'est une plaisanterie (*broma*) et parfois un canular (*engano*) que l'on fait à quelqu'un. Tout le monde en fait, les adultes comme les enfants.

Les enfants accrochent (*penduran*) un poisson en papier au dos de leurs camarades de classe. Les adultes font des plaisanteries plus élaborées. Ils peuvent se mettre en groupe pour faire un canular à un ami. Ça peut être n'importe quoi. Le principal, c'est que les autres y croient et que ce soit drôle. Le plus étonnant, c'est que la presse aussi fait des poissons d'avril. En écoutant la radio, en regardant la télévision ou en lisant les journaux, vous verrez forcément un poisson d'avril le jour du premier avril parce que c'est la tradition.

Le poisson d'avril serait né en France sous Charles X et il est devenu très international.

En 1999, la BBC, la célèbre radio britannique a annoncé que l'hymne britannique, « *God save the queen* » serait remplacé par un chant européen en allemand. Des milliers d'auditeurs en entendant cette nouvelle (*noticia*) ont été scandalisés et ils ont téléphoné très mécontents !

Après la lecture du texte réponds aux questions avec des phrases complètes :

- 1- Quel jour de l'année fait-on des plaisanteries ou des canulars en France?
- 2- Où les enfants accrochent-ils un poisson en papier?
- 3- Qu'est-ce que les adultes font-ils le premier avril?
- 4- Où l'on peut trouver aussi des poissons d'avril ?
- 5- Quelle est l'origine du poisson d'avril ?
- 6- Que s'est-il passé en 1999 ?
- 7- Est-ce que les auditeurs ont été contents quand ils ont entendu la nouvelle à la radio?

TU PEUX FAIRE CETTE ACTIVITÉ, C' EST TRÈS FACILE !

